

Construir un futuro seguro para todos: el compromiso de la OEA con la región

En un mundo cada vez más interconectado, el desarrollo y la seguridad van de la mano. No podemos concebir un progreso sostenible sin un entorno seguro y estable, así como tampoco podemos garantizar la seguridad sin promover el desarrollo integral de nuestras sociedades. Es con esa convicción que la Carta de la Organización de Estados Americanos consagró como primer propósito el “afianzar la paz y la seguridad del Continente”.

Sin embargo, la violencia y el delito han sido una constante en las Américas, lo que ha puesto en riesgo no solamente la integridad física de los ciudadanos sino también la solidez de las instituciones democráticas. En nuestro continente, que concentra el 12,5% de la población mundial, ocurre uno de cada tres homicidios, y más de 7 de cada 10 son cometidos con arma de fuego. Este problema conlleva un alto costo económico, social y humano, que afecta particularmente a las poblaciones más vulnerables de nuestros países. La inseguridad se ha convertido en un obstáculo en el camino hacia el progreso de toda la región.

Promover la seguridad, por tanto, es un desafío urgente que requiere de un enfoque multidimensional. Uno que abarque desde la prevención hasta la aplicación de la ley, pasando por la reinserción social y el fortalecimiento institucional.

Es aquí donde la Secretaría de Seguridad Multidimensional (SSM) de la OEA se posiciona como una herramienta fundamental para los Estados miembros. Nuestra organización cuenta con la capacidad técnica y la experiencia necesarias para brindar asistencia en la implementación de estrategias de seguridad efectivas. Nuestro equipo de expertos está preparado para apoyar avances institucionales y operativos, y trabajar de la mano con las autoridades nacionales para fortalecer sus capacidades.

Pero el compromiso de la OEA va más allá de la asistencia técnica. Tenemos la convicción firme de trabajar incansablemente para coordinar esfuerzos a nivel hemisférico, regional y subregional. Porque reconocemos que los desafíos de seguridad no conocen fronteras, y que solo a través de la cooperación y la sinergia entre naciones podremos alcanzar resultados duraderos. Nos proponemos ser un puente entre los distintos actores involucrados, facilitando el intercambio de información, mejores prácticas y recursos, con el fin de construir un frente común contra la delincuencia y la violencia. Juntos, podemos sentar las bases para un futuro más seguro y próspero para todos.

Ivan Contente Marques

Secretario de Seguridad Multidimensional de la OEA